

PRÓXIMO GABINETE

# CÁRDENAS BATEL OFRECE COORDINACIÓN Y DIÁLOGO

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó a Lázaro Cárdenas Batel como el próximo jefe de la Oficina de la Presidencia. Afirmó que su trabajo será ayudar en los temas estratégicos del gobierno y en la relación con distintos sectores. / 8



FUTURO GABINETE

# COORDINACIÓN Y DIÁLOGO, LA ENCOMIENDA

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

**L**ázaro Cárdenas Batel fue presentado ayer por Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, como el próximo jefe de la Oficina de la

Presidencia, cargo que quedó vacante durante los últimos cuatro años de la actual administración.

“Conozco a Lázaro (Cárdenas) desde hace muchísimos años, no solamente somos compañeros, amigos, sino que ha desempeñado cargos importantísimos que le permiten coordinar nuestra oficina”, comentó Sheinbaum.

“Su trabajo será ayudarme en los temas estratégicos del gobierno y al mismo tiempo relaciones con distintos sectores”, expuso.

En la presentación, llevada a cabo en las oficinas de la virtual Presidenta electa, en Iztapalapa, Cárdenas Batel puntualizó que en el desempeño de su cargo estará abierto al diálogo y coordinación



con quien le encomiende la próxima titular del Ejecutivo federal.

“Con todos habremos de mantener siempre coordinación y diálogo efectivos y respetuosos, al igual que con autoridades locales miembros de otros poderes y con los distintos sectores de la sociedad, en cumplimiento de los objetivos de su gobierno, sus programas y proyectos, así como aquellas tareas que usted nos indique para servir a la gente y al país”, destacó el nieto del expresidente Lázaro Cárdenas del Río.

Durante el acto protocolario, Cárdenas Batel insistió en que la llegada de Sheinbaum a la Presidencia es un hecho trascendental, no sólo por ser mujer, sino porque significará una nueva visión de hacer política y gobierno.

“Será un honor acompañar de cerca a la primera jefa de Estado en la historia de México, un gran honor por todo lo que una elección de una mujer significa y por todo lo que su gestión puede significar para nuestro país, no sólo para las mujeres y no sólo para la política; es una mujer comprometida desde muy joven con las mejores causas de México”, expuso.

Sheinbaum dijo que las funciones y alcance de la Oficina de la Presidencia serán muy distintas a la que se tuvo durante los gobiernos del PRI y del PAN.

Negó también que para el nombramiento haya consultado al excandidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano.

Al preguntarle si fungirá también como interlocutor con la oposición, la próxima mandataria federal aseveró: “Puede llegar a hacerlo, por supuesto, como lo hemos dicho está la Secretaría de Gobernación que es su función; no sólo la gobernabilidad, sino el diálogo con los distintos sectores; por supuesto que están las Cámaras para hablar en términos de partidos, pero Lázaro pues tiene la capacidad de hablar con empresarios, con organizaciones, con personas de cualquier sector social de nuestro país”.

“Le tengo toda la confianza para que, en caso de que yo no pueda atender algo o haya alguna reunión importante, pues él pueda atender desde organizaciones, hasta personas”, reiteró.

La Oficina de la Presidencia fue ocupada al inicio de la administración de Andrés Manuel López Obrador por Alfonso Romo, sin embargo, se senaró del cargo a

dos años del arranque del sexenio y a partir de entonces el cargo quedó vacío.

Cárdenas Batel ocupó el cargo de jefe de Asesores en la administración de López Obrador, y se separó del cargo para ser asesor de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños.

Con Cárdenas Batel, es la cuarta tanda de nombramientos de los integrantes del que será gabinete de Sheinbaum, a partir del próximo 1 de octubre.

Lázaro Cárdenas Batel, quien será jefe de la Oficina de la Presidencia a partir del 1 de octubre de este año, es un personaje con una herencia política innegable al ser nieto del presidente de México, Lázaro Cárdenas del Río e hijo de Cuauhtémoc Cárdenas, fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y primer jefe de Gobierno de la Ciudad de México, emanado de las filas de un movimiento progresista y electo por la ciudadanía.

Sus vínculos familiares y políticos convierten a Cárdenas Batel en un heredero del cardenismo; además, es un hombre que goza de toda la confianza de la futura presidenta, al haberla conocido en el tiempo en el que el actual mandatario federal, Andrés Manuel López Obrador, militaba sus últimos días en el PRI, fuerza política a la que abandonó en noviembre de 1988, después de las elecciones presidenciales y de los comicios en Tabasco en los que denunció fraude en su agravio.

A diferencia de cuando fungió como coordinador de asesores de López Obrador (2018-2023), época en que presenció dos conferencias mañaneras y mantuvo como regla un bajo perfil, en esta ocasión el exgobernador de Michoacán se perfila como uno de

los actores principales en la consolidación del segundo piso de la Cuarta Transformación.

De acuerdo con la virtual presidenta, “los cargos importantísimos” que ha desempeñado en el pasado le permiten a Cárdenas Batel cumplir la responsabilidad para la cual se le eligió.

Algunas de estas responsabilidades han sido la de fungir como asesor especial de la presidencia de López Obrador para la Celac durante 2023-2024; poco antes se desempeñó como coordinador de asesores del presidente de México, del 2018 al 2023.

Fue miembro de 2014 a 2018 del Consejo Directivo de WOLA (Oficina en Washington de Latinoamérica, ONG dedicada a la protección de los derechos humanos), también formó parte del Grupo de Análisis Político de la Secretaría General de la Organización de Estados Americanos (OEA) y se desempeñó como jefe de Misión de Observación Electoral de la OEA para Nicaragua, Ecuador y Uruguay, de 2012 al 2015.

Del 2002 a 2008 fue gobernador de Michoacán, luego de que el PRD lo postuló como su candidato e inauguró la etapa de gobernadores no emanados del PRI.

En septiembre de 2017, Cárdenas Batel llevó a López Obrador a Washington para que desde el Centro Wilson ofreciera una conferencia en la que expuso los lineamientos generales del proyecto de nación 2018-2024.

Cárdenas Batel, de 60 años de edad, está casado con Mayra Coffigny, de origen cubano y gusta de la música y el tocar de las congas, afición a la que dedicó varias horas desde sus años de juventud.

— Isabel González

## Música

Cárdenas Batel gusta de la música y el tocar de las congas, afición a la que ha dedicado varias horas desde su juventud.



**LÁZARO  
CÁRDENAS  
BATEL**

**OFICINA DE  
LA PRESIDENCIA**

**LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA, CLAUDIA SHEINBAUM,  
PRESENTÓ A LÁZARO CÁRDENAS BATEL COMO PRÓXIMO  
JEFE DE LA OFICINA DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA**



**DESIGNADOS HASTA AHORA :****Rogelio Ramírez de la O**Secretaría de Hacienda y  
Crédito Público (SHCP)**Marcelo Ebrard**

Secretaría de Economía (SE)

**Rosaura Ruiz Gutiérrez**Secretaría de Ciencias,  
Humanidades, Tecnología  
e Innovación**Juan Ramón de la Fuente**Secretaría de Relaciones  
Exteriores (SRE)**Alicia Bárcena**Secretaría de Medio Ambiente  
y Recursos Naturales (Semarnat)**Ernestina Godoy**

Consejería Jurídica de la Presidencia

**Julio Berdegué**Secretaría de Agricultura  
y Desarrollo Rural (Sader)**Luz Elena González Escobar**

Secretaría de Energía (Sener)

**David Kershenobich**

Secretaría de Salud (SSA)

**Jesús Antonio Esteva Medina**Secretaría de Infraestructura,  
Comunicaciones y Transportes (SICT)**Raquel Buenrostro**Secretaría de la Función  
Pública (SFP)**Edna Elena Vega Rangel**Secretaría de Desarrollo Agrario  
Territorial y Urbano (Sedatu)**Rosa Icela Rodríguez Velázquez**

Secretaría de Gobernación (Segob)

**Mario Delgado Carrillo**Secretaría de Educación  
Pública (SEP)**Ariadna Montiel Reyes**

Secretaría del Bienestar

**Omar García Harfuch**Secretaría de Seguridad y  
Protección Ciudadana (SSPC)

